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香港文匯報訊（記者 李自明）中央政府多次重申
支持香港民主。特首梁振英昨日指出，中英聯合聲
明完全沒有提及普選，只有香港基本法列明以普選
產生特首為最終目標，香港在中央全力支持下邁向
普選。他又表示，1997年前的港督全數由英國政府
委任，當中並無任何香港市民的參與。
梁振英昨日於英國《金融時報》的文章指出，

中英兩國於1984年簽訂、現時被稱為「英國對香

港的法律或道義責任」的中英聯合聲明，完全沒
有提及普選：「它（《中英聯合聲明》）只提及
行政長官在當地通過選舉或協商產生，由中央人
民政府任命。」

下屆特首可由500萬港人選出
梁振英強調，只有在1990年經由全國人大常委

會通過，並在1997年7月起落實的香港基本法，
列明以普選產生特首為最終目標：「由1997年
起，特首均由選舉委員會選出，而選委會的規模
穩步擴大，由1996年的400人至2012年的1,200
人。多屆特區政府在中央全力支持下，不斷努
力，邁向普選。」
他指出，所有（500萬名）香港永久性居民，包

括身為外國國民的人，將首次有機會直接投票選
出下一屆特首。他續說，曾於1997年前管治香港
155年的28名港督，全數由英國政府委任，當中並
無任何香港市民甚至英國市民的參與。

嘲諷28任港督無民意

香港文匯報訊 據中新社報道，十二屆
全國人大常委會第十次會議表決通過關於
香港特別行政區行政長官普選問題和2016
年立法會產生辦法的決定，受到美國華僑
華人的廣泛關注。繼此前華盛頓等地僑領
談論香港政改議題後，10個紐約僑社的領
袖近日也就此發表看法。他們認為，目前
是香港民主進程發展的關鍵時刻，希望香
港社會各界平心靜氣，求同存異，理性討
論具體的選舉安排，共同為香港的發展貢

獻力量。

指民主進程巨大飛躍
紐約崇正會及大鵬同鄉會、崇山會館、

大鵬育英總社、惠州工商會、東安公所、
師公工商總會、太陸總商會、世界客屬總
會美東分會和省港澳總商會前天在華埠召
開座談會，一致表示堅決支持和擁護中國
全國人大常委會的決定，反對「佔中」行
動。

崇正會主席呂堅強在座談會上表示，香
港政改的發展牽動着中華兒女的心。海外
華人華僑一直關注着香港的政制改革和民
主進程的發展。
呂堅強說，中國全國人大常委會通過的

決定，體現香港大多數民眾的意願，代表
主流民意，是香港民主進程巨大的飛躍。
呂堅強還說，人大常委會的決定符合今日
香港的需要，相信大多數香港人都是溫
和、理性且思想成熟的。他說，目前是香
港民主進程發展的關鍵時刻，希望香港社
會各界平心靜氣，求同存異，共同為香港
的發展貢獻力量。

呼籲愛護學生勿違法
出席座談會的僑領呼籲香港市民攜手展

現正能量，希望大家不要做違法的事；而
老師、家長和市民也應當愛護學生，不要
影響他們的學業。紐約僑領也希望更多香
港立法會議員能肩負起推動香港繁榮的責
任。
紐約崇正會及紐約客屬僑團呼籲香港各

界冷靜思考，理性討論具體的選舉安排；
用理性的、合法的方式表達意願，為了香
港的持續繁榮發展，放下成見，支持政
改，實現香港合資格選民一人一票選出行
政長官的民主目標。

根據香港基本法和2004年全
國人大常委會的解釋，香港特別
行政區行政長官的產生辦法和立
法會的產生辦法是否需要進行修
改，必須完成「五步曲」的程
序。隨着全國人大常委會在今年
8月31日以全票通過香港政制發
展決定，已完成「政改五步曲」
中的「第二步」，香港政改將踏
入「第三步」，即香港最終能否
如期落實行政長官普選，順利進
入「第四步曲」，須取決於議案
能否取得全體立法會議員三分之
二通過。
根據全國人大常委會於2004
年對香港基本法相關條文所作出
的解釋，香港特區政改「首步
曲」是特首向全國人大常委會提
交報告，提請特首及立法會的產
生辦法是否需要修改，而此步曲
已在今年8月15日完成。
「第二步」是全國人大常委會

決定是否需要修改特首及立法會
的產生辦法。十二屆全國人大常
委會於8月18日舉行的第二十七
次委員長會議，確定8月25日至
31日召開全國人大常委會，議程
包括審議香港特區行政長官關於
香港特區 2017 年行政長官及
2016年立法會產生辦法是否需要
修改的報告，並委託全國人大常
委會辦公廳聽取香港社會意見。
在全國人大常委會8月31日作

出決定後，就啟動了「第三
步」：由香港特區政府向立法會
提出修改法案。這個立法程序跟
其他議案不同，不是分組點票每
組過半數，而是要經立法會全體
議員三分之二多數通過。
餘下的「兩步」，包括特首

同意以及特首將有關法案報全
國人大常委會予以批准或備
案。

■香港文匯報記者李自明
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香港文匯報訊（記者 李自明）全國人大常委

會對香港政改作出決定後，反對派隨即表明否決

政改通過。特首梁振英昨日於英國《金融時報》

撰文，強調若政改方案於立法會被否決，政改毫

無疑問無法「向前一步」，而且會是「後退兩

步」，錯失2017年普選特首及2020年全面普選

立法會的機會，呼籲反對派議員擁抱普選機會，

免付沉重代價：「我深信這也是港人的希望。」

梁振英昨日在英國《金融時報》發表題為《香港應把握
首次普選特首的機會》文章，指出「目前香港市民與

立法會議員要面對的問題是，應該擁抱由北京賦予的機
會，實現重要民主進程，於2017年普選，抑或原地踏步，
維持現行選舉委員會的制度。我們想向前一步，還是後退
兩步？」

指提委會具廣泛代表性
他強調，如果立法會議員因政改方案不符合他們的期
望，最終否決方案，政改毫無疑問會是後退兩步：「香港
不單會錯失於2017年一人一票普選特首的機會，也會錯失
於2020年全面普選立法會的機會。改革前提是，先行落實
特首普選，立法會隨後。下一次提出政改的機會是2022年

的特首選舉，並最早於2024年進行立法會選舉改革。」
對於有香港以至海外的批評稱，中央定明的香港普選框

架過於保守，不算是「真民主」，質疑提委會將「篩走」
來自「泛民陣營」的候選人，梁振英在文中特別提到：
「不過所有人都應該留意香港基本法的兩點基本規定：第
一，提委會是普選特首唯一提名機構；第二，當選人出任
特首前，須由中央任命。」
他進一步指出，香港基本法於1990年通過的時候，已明

確定明上述條款，特首必須由中央任命：「香港有別於其
他民主地方，享有的『高度自治』是源於中央授權特區的
額外權力。而提名委員會的組成，是按照2012年的選委
會，由具廣泛代表性的四大界別中的1,200人組成，絕大多
數委員均由該界別的選民投票產生。」

認為如無普選代價太大
梁振英形容，由500多萬名選民普選產生下屆特首，將對

香港政治文化有深遠影響，屆時特首將獲民意授權，這是香
港史無前例的，也會加強特首向市民的問責性，「這不單是
質素，也是數字的根本性轉變。部分批評更漠視了提委會組
成或提名實質程序。有關問題仍未展開討論，在選民投票
前，更無人可以肯定將來提委會的1,200名委員屬誰。」
他呼籲反對派立法會議員珍惜這次普選機會，否則會付

沉重代價，「我明白及尊重大多數『泛民』立法會議員，
強烈爭取心中理想政改方案的誠意，但我也希望他們擁抱
於2017年普選特首的機會。機會白白溜走，代價太大。現
在是時候大步向前邁進，我深信這也是港人的希望。」

特首：普選停一步退兩步
在英《金時》撰文 籲反對派珍惜機會
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■■港人普遍渴望可以一人一票選特首港人普遍渴望可以一人一票選特首。。 資料圖片資料圖片

■■通過政改方案後通過政改方案後，，港人就可以港人就可以
一人一票選特首一人一票選特首。。 資料圖片資料圖片

■■2828任港督全由英國政府委任任港督全由英國政府委任。。圖為圖為
末代港督彭定康捲旗歸國末代港督彭定康捲旗歸國。。 資料圖片資料圖片

■香港特區行政
長官梁振英在人
大通過香港政改
決定的翌日表
示，能夠「一人
一票選特首」是
香港有史以來最
大的民主進步，
他呼籲市民珍
惜。 資料圖片

■■88月月3131日日，，全國人大常委會全票通過全國人大常委會全票通過
關於香港特首普選問題的決定關於香港特首普選問題的決定。。圖為委圖為委
員按完表決掣靜候結果員按完表決掣靜候結果。。 資料圖片資料圖片


